



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 23 de Febrero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Mayoría rechaza amnistía.

+El 74 por ciento de la población se opone a que la Asamblea Nacional apruebe una amnistía para Alemán.

+Mesera sostiene su versión sobre visita de García.

+La Policía sigue buscando el carro gris que intentó embestir a Guadamuz días antes de que lo mataran .

+La mesera del Yakutinga's bar sostuvo ante la Policía Nacional que la tercera persona que acompañaba a William Augusto Hurtado García y Yadira Margarita Membreño, el pasado seis de febrero, fue Luis Alfredo García, el otro implicado en la muerte del periodista Carlos José Guadamuz Portillo, informó anoche el vocero de la Policía..

+Cocaína sobre ruedas.

+Seis de las ocho llantas de un furgón de carga internacional transportaban al menos 96 kilos de cocaína, de Nicaragua hacia Guatemala, pero la droga fue detectada en la frontera El Guasaule.

+Bin Laden acorralado.

+Bin Laden, jefe de la banda terrorista Al Qaeda, ha sido localizado por las fuerzas especiales británicas SAS, en conjunción con las estadounidenses, en una montaña remota de Pakistán, asegura en primera página el "Sunday Express".

+Militares venden armas con ventaja.

+La tienda del Ejército está exonerada de impuestos y se supone que igual funciona otra fundada por jefes policiales.

+La tienda de armas Impacto, propiedad del Ejército de Nicaragua, goza de privilegios fiscales, aún no está dentro del Instituto de Previsión Social Militar, y sus ganancias pasan a formar parte de un "fondo revolvente" que maneja el Ejército discrecionalmente y que, según el general Javier Carrión, se usa para acciones sociales internas de la institución.

El Nuevo Diario

+Secan embalse Timal.

+Grave daño a pobladores y al ecosistema.

+Aguas desviadas para arrozales con autorización de Cornap.

+Vicealcalde de Teustepe denuncia que más de dos mil personas están siendo afectadas en su subsistencia.

+Aguas han bajado varios metros y peligra la siembra de tilapias que hizo el gobierno.

+Afectado del Nemagón piden ayuda al cardenal.

+Para que los atienda el presidente.

+Llevan 22 días en Managua.

+Madereros y diputados tras conflicto en RAAN.

+Quieren apoderarse de 36 mil hectáreas de tierras.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 2 -

- +Representantes de comunidades indígenas acuden al Cenidh para denunciar “invasiones”.
- +Ya han muerto dos jóvenes indígenas en los enfrentamientos.
- +Interés de los colonos en la región es por la abundancia de madera preciosa.
- +Caso médicos-farmacias agita al personal del Minsa.**
- +Conflicto de intereses, dice ministro.
- +Generalización de la medida es “exagerada y conflictiva” dicen algunos médicos
- +Nicaragua fue Maya.**
- +En la senda del Güegüence.
- +Fernando Silva descifra con código en mano significados de nombres que por siglos hemos tomado como verdad.
- +Tres lenguas son el basamento de Nicaragua: maya, mangue y náhuatl.
- +Exquisita poesía en las toponimias develan el alto grado cultural de nuestros ancestros.

Editorial

La Prensa

Todo turbio pero claro.

“Pero si bien es cierto que pueden o han podido intimidar, neutralizar y llamar “al orden” a algunos medios de comunicación, eso no lo podrán hacer con LA PRENSA. Nosotros seguiremos ejerciendo el derecho a la libertad de información, de investigación y de expresión, cueste lo que cueste y sin perder la esperanza en que se haga justicia. Y con respecto a las amenazas de Daniel Ortega sólo advertimos al pueblo de Nicaragua y la comunidad internacional lo que ocurriría si ese individuo volviera al poder. Y al comandante Ortega le decimos que si no le tuvimos miedo cuando tenía el poder absoluto, menos que se lo tengamos ahora; y que esperamos, con serenidad, que haga lo que quiera”.

Opinión

La Prensa

Walpurgis de sangre.(Carlos Chamorro Coronel)

No se trata de encontrar un culpable —¿de qué sirve?, pues aquí sabemos existe total impunidad para esta clase de crímenes, u otros, sino del hecho horrendo, terrible, cometido contra un hombre “controvertible” y “conflictivo” si se quiere. ¿No lo era acaso también Pedro Joaquín, como nos consta a todos, y hasta incómodo? (por eso lo matan, los matan), que fuera un luchador incansable, a su modo tenaz e insobornable, buen periodista, nadie mejor que él para perseguir como un sabueso ladrador la noticia, y una persona tan ligada aunque cambiara de posición al sandinismo.

El lavado de dinero y la embajadora. (Luis Enrique Benavides Romero)

“Todo lo afirmado por la señora embajadora Moore lo tomé y asimilé como una breve cátedra académica ilustrativa, naturalmente válida y aplicable tanto legal como constitucionalmente en su país y otros Estados del mundo que ya tienen legislaciones bien definidas, concretas e inequívocas al respecto; sin embargo, nuestra Nicaragua hasta esta fecha carece de ellas, por lo que todo lo que se diga no es más que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 3 -

ilustración que bien podría servir quizás en un futuro próximo o remoto, que oriente a nuestros legisladores a tipificar el lavado de dinero como delito autónomo. respetuosamente le informo a la señora embajadora que en Nicaragua, mientras no se dicte una ley expresa e inequívoca de que el lavado de dinero puede provenir de cualquier actividad ilícita a como ella nos cuenta que ya existe tanto en su país como en otras potencias económicas del mundo, únicamente se le puede concebir y aplicar a como la Ley 285 a la narco actividad y al andamiaje económico producto de la misma. Cualquier interpretación y aplicación extensiva y antojadiza viola flagrantemente los derechos humanos de aquel desafortunado a quien se le aplique”.

¿La gente primero?.(Douglas Carcache)

“A los alcaldes que mal usaron el dinero de las cotizaciones al INSS, les importó poco la suerte de los asegurados, enfermos o no; y es probable que hasta hayan gastado esa plata en propaganda política o festejos, demostrando con sus actos que esa gente era menos importante para ellos. Uno supone que para los servidores públicos lo primero es la gente que atienden, aunque los alcaldes se esmeraron en apoyarse para pedir el perdón de la deuda, no para buscar un arreglo de pago y favorecer a los asegurados”.

El Nuevo Diario

¿Dónde están los representantes del pueblo? (Francisco F. Morales)

“El problema que enfrentamos los nicaragüenses en el presente, es el sistema electoral impuesto que favorece únicamente a sectores políticos que mantienen secuestradas a las principales fuerzas políticas. Impidiendo de esa manera el surgimiento y desarrollo del nuevo liderazgo político que tanto necesita el país; generándose vacío institucional en los poderes del Estado e instituciones gubernamentales, ya que la autoridad de los funcionarios públicos que están al frente de las estructuras del Estado se deslegitima por la desmedida partidización de que han sido objetos por parte de los caudillistas libero-sandinistas. El sistema de votación planteado en la Ley Electoral vigente, es manipulado maquiavélicamente por las cúpulas partidistas (PLC y FSLN); permitiendo únicamente listados de candidatos –planchas electorales- que predestinan con el propósito de darles oportunidades a sus allegados de ser electos en cargos de elección popular sin hacer campaña en la población”.

273 razones de felicidad. (Bayardo Altamirano L)

“Ahora escasean los modelos de conducta y el valor de la palabra empeñada se ha degradado a extremos de que ya no se cotiza ni siquiera en el mercado de las buenas intenciones de segunda mano. En este hambreado país la gente supone que la felicidad tiene precio módico y puede adquirirse en cuotas cómodas. 273 pesos por mes es la cantidad que le hacía falta a un maestro con hijos para no naufragar en la pobreza. Para vivir dignamente dicen. Que la felicidad resulte aquí más barata que en Europa debería ayudar a la promoción turística. Aunque Rockefeller murió convencido de que la filantropía era simplemente repartir reales sin ton ni son, Bolaños es más practico nos saca la plata de la bolsa y se luce dando migajas mientras se come la tajada grande del pastel”.

¿Cuándo vamos a reaccionar? (Alina Guerrero López)

“Si no hay políticas públicas que apunten a la lucha contra la violencia como un tema específico de gran relevancia para el avance de Nicaragua, no estaremos haciendo mucho por este país. Yo no conozco el Plan de Desarrollo de don Enrique, y sé de una gran mayoría de la población que tampoco lo conoce, pero



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 4 -

si en este plan también se olvidó la parte de desarrollo humano y dentro de éste el tema de la violencia de género y generacional va a ser muy difícil que el desarrollo en Nicaragua sea una realidad, porque no hay desarrollo humano si no hay autoestima, no hay desarrollo humano si los traumas que causan las violaciones y los abusos sexuales siguen siendo el pan nuestro de cada día en los hogares y calles de este país”.

No hay por qué mentir. (Karla Castillo)

“Que mienta el político, el alto funcionario gubernamental, el presidente, los personeros de los organismos internacionales... Ellos tienen fama de no tener vergüenza y ganan un salario por ello, aunque para nada es correcto que mantengan al pueblo engañado o informado con medias verdades, que es lo mismo. Mucho menos correcto es que mientan personas tan necesitadas y tan empobrecidas como los ex trabajadores bananeros afectados por el Nemagón. No tienen necesidad de mentir o exagerar sobre las repercusiones que sufren por el uso del veneno, pero lo hacen y lo han hecho también otras personas con causas tan justas como la de ellos. Es tiempo que los nicas seamos más honestos al exigir nuestros derechos y dejemos a un lado a gente que sólo pretende aprovechar los beneficios de las verdaderas víctimas”.

El Señor Juez. (Manuel Torres Calderón)

“Los jueces son actores políticos y eso es inevitable, pero el problema es cuando se vuelven activistas políticos o receptivos a las influencias político partidistas, como suele ser un vicio o un riesgo permanente en nuestro país. Cuando se reclama la independencia de un juez es para separar, precisamente, el ámbito de sus decisiones de quienes abusan del poder”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Discutirán desafuero de hija de Alemán. (Pág. 3 A)

+María Dolores Alemán enfrenta cargos por fraude, peculado y asociación para delinquir contra el Estado.
+La diputada Martha McCoy también está acusada por los mismos cargos y hay solicitud de desafuero para ella.

+Proponen plan contra fragmentación social. (Pág. 3 A)

+El analista político Alejandro Serrano Caldera propone un debate político de fondo que gire alrededor de seis puntos, para superar lo que denomina la “fragmentación” de la sociedad nicaragüense y la distorsión de la política que han propiciado los diferentes sectores políticos.

+FSLN garantiza que no votará a favor de amnistía. (Pág. 5 A)

+El secretario general del Frente Sandinista, Daniel Ortega, reafirmó ayer que su bancada no respaldará en la Asamblea Nacional la aprobación del proyecto de amnistía a favor del ex presidente Arnoldo Alemán y que los 38 diputados votarán en contra.

+¿Y qué?, dice Marengo sobre viaje de Moncada con Ortega. (Pág. 8 A)

+Candidato sandinista dice que lenguaje confrontativo en medios de comunicación, puede “generar reacciones violentas contra los que calumnian”.

El Nuevo Diario

+Dora María ataca duro a Bolaños. (Pág. 3 A)

+MRS conmemora a Sandino.
+Llama al gobierno servil del imperio norteamericano y que Bolaños prefiere atender a Jeb Bush que a los desgraciados del Nemagón.

+Reformas del Estado provocan polémicas. (Pág. 4 A)

+AN elegirá esta semana comisión especial.
+Las anunciadas reformas al Estado abrió las primeras polémicas a pesar de que aún la Asamblea Nacional no ha constituido la comisión especial que trabajará para definir líneas de acción sobre cómo sería la modernización de las destituciones estatales.

+“No seremos satélites”. (Pág. 4 A)

+Liberales apuestan por reducir facultades al Presidente de la República, a cambio de modificar algunas funciones en el resto de poderes

+ El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) considera que las reformas institucionales deben buscar un equilibrio entre los cuatro poderes del Estado, para garantizar la democracia.

+“Propuesta del FNT debe pasar coladeros”. (Pág.16 A)

+ El ministro del Trabajo, Virgilio Gurdíán, dijo que la propuesta del Frente Nacional de los Trabajadores (FNT) de reducir de nueve a dos los sectores económicos de la tabla salarial del país, deberá pasar por una serie de “coladeras” para decidir su viabilidad y conveniencia.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Fecha: 22 de Febrero de 2004

Invitado: Comisionado Julio González (Director de Investigaciones de la Policía Nacional)

Tema: Asesinato de Carlos Guadamuz

Gonzalez señaló que el asesinato de Guadamuz pudo haber sido un hecho de un impulso personal. También no han descartado que pueda tener un trasfondo, un móvil, “pero hasta el momento, no tenemos ningún indicio, ninguna evidencia que nos vincule hacia otras personas fuera de este círculo de estas tres personas” comentó.

Canal 12

Programa: **Punto de Vista**

Presentador: Felix Cisnero Chamorro

Fecha: 22 de Febrero de 2004

Invitado: Victorino Espinales y Dra. María Asunción Moreno

Tema: Afectados por el Nemagón